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C03
今日聊城

民进聊城市委提案议公共交通

延长公交车运营时间
夏天到 22 点冬季到 21 点

本报聊城 2 月 26 日讯 (记者
谢晓丽 王尚磊) 目前，聊城

市的大部分公交车冬季运行到 18
点左右，夏季运行到 19 点左右。运
营时间短，市民出行不方便。在市
政协第十二届第一次会议上，民进
聊城市委提交了题为“关于进一步
发展聊城市城市公共交通的建议”
的提案，建议开设公交专线，延长
运营时间。

民进聊城市委在提案中提到，
目前聊城市的公共交通有了较大发
展，公交线路已经发展到现在的 40
余条，覆盖了城市大部分社区、商业
区和旅游休闲场所，但仍存在着车
次少、覆盖不全、运行时间短等问
题，建议优先发展城市公共交通。

在提案中，民进聊城市委认
为，聊城在建设城市功能设施时应
坚持优先发展城市公共交通的原

则，比如在东昌路、柳园路开辟公
交专用线。为了满足城市居住者晚
间生活和活动的需要，应延长市区
主要交通干道公交车的运营时间，
建议夏天延长至 22 时左右，冬季
延长至 21 时左右。

在车次比较少的振兴路等路
段增加公交线路，加强市区与开发
区、居住区与医院学校的联系，形
成上班与出行以公共交通为主的

格局。同时，成立以市区为中心，各
县(市)相连接的公共交通网络，形
成聊城辖区内休闲、娱乐、旅游、购
物、工作的半小时生活圈。

小调查>>

天刚擦黑，公交车就停了

“聊城现在发展很快，但公交
车却停得太早，晚上没公交车，即

使有时间出门也不方便。”家住城
区柳泉花园的市民张女士曾向本
报反映，白天都在忙，晚上有时间
出去玩，但逛完街公交车却停了，
只能打车回家，希望有关部门能延
长公交车晚上的运营时间。

据了解，除 2 路、6 路等公交
车外，聊城大部分公交车冬季运行
到 18 点左右，夏季运行到 19 点左
右，往往天刚擦黑，公交车就停了。

最大限度用好

农村教师资源

26 日，茌平县一
小 学 教 师 王 女 士 反
映，现阶段农村教师
较少，仅靠招聘很难解
决根本问题，得真正让
教师资源流动起来。

王女士说，作为基
层农村一线的教师，日
常工作量较大。有些教
师更是身兼数职，不仅
要教语文、数学等基本
科目，还要兼顾音乐、
科学、思品等课程，甚

至还要跨年级教学。
联合校作为联合

管理机构，有些教师没
有具体工作，相较于
基层的一线老师，工
作相对清闲。她看过
有关信息，称未来几
年内将有望取消联合
校，是否应考虑将联
合校的一些教师资源
分配到一线教学工作
中，最大限度用好教
师资源。

应设立固定的

废旧电池回收点

“我家里有很多废
旧电池，乱扔会污染环
境，也没见有人回收，都
不知道该怎么处理。”
26 日，家住开发区市政
小区的潘先生建议，聊
城应设立固定的废旧
电池回收点。

“随着家里的电子
产品增多，废弃的一次
性电池、充电电池也越
来越多。我攒了 100 多
节废旧电池，像 1 号、2
号、5 号、7 号电池，都
是家庭常用的。”潘先
生说，他家天然气上用
的电池一次就是四节，
像电视遥控器、钟表等

也都用电池。
“换下来不少，但

没 地 方 放 ，攒 着 占 地
方，扔了又会对环境造
成危害，可聊城也没
有固定的回收机构。”
潘先生说，他看过有关
资料，废旧电池的危害
性极大，一粒纽扣电池
可 污 染 数 十 万 升 的
水，一节电池烂在地
里，能够使一平方米
的 土 地 失 去 利 用 价
值。他感觉，聊城作
为全国环保模范城市，
应对此采取相应的举
措，建议设立专门的废
旧电池回收站。

别让黄河路绿化带

植物阻挡视线
26 日，市民潘先生

致电本报说，开发区黄
河路上绿化带里的植物
太高，阻挡视线。潘先生
说，他所在小区位于黄
河路西首北侧，小区门
口西侧就是一个十字路
口，不少车辆都在该路
口掉头或拐弯，绿化带
里植物太高，拐弯时根
本看不清路对面情况。

“西边这个路口常
发生车祸，不是汽车相
撞就是骑电动车或自行
车的行人被车辆刮倒。
光我就碰见好多次了。”
潘先生说，希望有关部
门能时常修剪一下，使
绿化带里的植物保持合

适高度，既不阻挡行车
视线，也保持了城区美
观。

潘先生还提出，聊
莘路沙镇路口，由于没
有安装交通指示灯，行
人车辆通行无秩序，时
常堵车。过年前后，他经
过了几次，每次都在该
路口堵半个多小时。他
在莘县的几位朋友经常
路过此处，也是每次都
堵，最短也得 20 分钟才
能通过。他建议，在该路
口安装红绿灯和监控探
头，不仅是为了规范交
通秩序，最主要的是保
障行人安全。
本报记者 李璇 整理

格委员建言

银行代办保险业务需规范管理

别让存款稀里糊涂变成保险
本报聊城 2 月 2 6 日讯 (记者

王尚磊 谢晓丽 ) “千万不能
让存款稀里糊涂变成保险。”2 6
日，政协委员吴国芳提交提案，建
议加强银行代办保险业务规范化
管理。

“老年人缺乏对保险理财的认
识，对银行又非常信任，遇到工作人
员推销保险，往往会稀里糊涂地办
理，误把保险当成定期存款。”对于
存款变保险的现象，吴国芳深有感
触。

吴国芳说，有位老人拿着 3 万

元现金到市区一家银行存钱，但推
销保险的工作人员没有向老人讲清
保险和定期存款的区别，只刻意强
调收益高，最终给这位老人买了一
份保险，3 年后老人领取的利息只
有 800 元钱。而按照现行存款利率，
3 万元定期存款的利息得 4000 多
元。

吴国芳说，近年来，银行代理保
险业务快速发展，对促进银行保险
市场发展，满足公众保险需求发挥
了积极作用，但存款变保险的案例
也在不断出现，有的甚至还出现

了纠纷，而且这种案例多发生在
缺乏理财意识的老年人身上。

针对目前银行代办业务的现
状，为减少保险产品在银行渠道
销售过程的不当行为，吴国芳建
议主管部门应对银行代办保险业
务从严管理，严格代办保险险种
的准入规定，银行要加强对员工
的培训，保护消费者的合法权益，
同时可通过监控设备、产品公示、
销售人员必须亮明身份等措施，
提 高 消 费 者 对 理 财 产 品 的 认 识
度，避免出现误导消费者的现象。

把打黑车上升为政府行为
协调公安与交通部门联合执法

本报聊城 2 月 26 日讯(记者
谢晓丽 王尚磊) “整治黑车需要
部门联动，不能仅靠某一个部门。”
26 日，政协委员孙秀忠提交提案，建
议把打黑车上升为政府行为。

孙秀忠说，他从事的是交通行
业，所以他的提案与交通有关。“现
在，聊城火车站、汽车总站、市医院
附近的黑车特别猖狂，严重影响了
正常的客运市场秩序。”孙秀忠介
绍，受利益驱动，这些黑车公然在人

流密集场所强行拉客。面对这种局
面，交通部门也很重视，但由于职能
所限、人力不足，治理效果并不明显，
在执法中面临着一些很棘手的难题。

“查黑车时，有的违法司机胡搅
蛮缠，把孩子丢给执法部门看管，且
不接受处理；有的采取动刀、自残、
群殴等手段，恐吓交通执法人员。”
孙秀忠说，更让人忧心的是，一些黑
车具备了黑社会的特征，找一些黑
恶势力充当保护伞，抗拒执法，正常

的交通执法难以开展。
孙秀忠说，鉴于交通部门的权

限和职责范围有限，建议参照全国
大城市治理黑车的经验，将整治黑
车由部门行为上升为政府行为。

孙秀忠建议，由政府协调公安
与交通部门开展联合执法，成立交
通治安办公室，公安部门派 3 到 4
名民警进驻交通部门办公，整治黑
车时一起行动，确保交通执法活动
正常进行。

格会场短镜头

人大代表鲁霞报道首日送“大礼”

拿京剧珍藏光盘当工作汇报
本报聊城 2 月 26 日讯(记者

刘云菲 刘铭) 26 日，参加聊城
市十六届人大一次会议的人大代表
陆续报到。人大代表鲁霞给同团的
代表带来了一件珍贵的礼物：一张
由市京剧院全体工作人员共同演出
的五场京剧大戏的汇总光碟。

当选人大代表前，鲁霞曾连续
担任过两届政协常委。今年是她第
二次当选人大代表，隶属于高唐代
表团。“我在高唐长大，这张光碟本
不对外传播，也不在市场上销售，送
给同代表团的代表，就当是一个工
作总结。京剧是传统剧种，希望更多
的人喜欢京剧，参与到京剧中。”

鲁霞说，这次人代会她带来了
两件建议，一件是有关改善青年农
民工婚恋状况的，一件是丰富新生
代农民工精神文化生活的。

“ 2011 年 8 月，团市委在全市
开展了‘新生代农民工精神文化状
况’主题调研活动，经发放 1000 多
份问卷，发现新生代农民工对精神
文化生活诉求强烈。”鲁霞说，作为
人大代表，非常有必要提出来。 26 日，鲁霞在接受本报记者采访。 本报记者 李军 摄
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